学校だより

變四房中通信

ひたちなか市立田彦中学校 令和6年12月 2日発行

T E L 029-274-9383 F A X 029-274-9351

みんなちがって、みんない)

標題は、金子みすゞさんの詩「私と小鳥と鈴と」に出てくる一節で、「それぞれ違うところがあるのだから、お互いの個性を尊重しよう」という考え方から創られたものです。およそ 100 年前に創られた詩ですが、金子さんの多様性を重視する感覚は現代の感覚に通じるものがあります。その先見の明には驚くばかりです。

さて、最近の学校教育では、「自己肯定感」や「自己有用感」を高めることが大切であるという考え方が主流になっています。自分の言動に自信をもって生活できる生徒は立派です。また、自分に自信をもって生活できる生徒を育てることは重要だと言われています。しかし、自己肯定感の高まりを感じられない生徒も、自己肯定感の高い生徒と同じくらい立派であると思います。自己肯定感が高くない生徒は、自分に対して厳しく自己評価しているのかもしれません。もしくは、より高みを目指し、現状に満足していないだけなのかもしれません。結局、「みんなちがって、みんないい」のです。誰かが引いた線で自分を評価する必要はありません。自分が自分を見つめて評価することが大切であると思います。その中で、少しでも自分の存在や努力を評価できる生徒を育てていきたいと考えています。

<県駅伝 大健闘>

県駅伝競走大会に男子チームが出場し、65 チーム中 28 位という結果でした。中央駅伝から1分近くタイムを縮める好走でした。選手の皆さん、サポート役の皆さん、お疲れ様でした。













〈アンサンブルコンテスト中央地区大会〉

11月10日(日)に、小美玉市生涯学習センターコスモスでアンサンブルコンテスト中央地区大会が開催され、田彦中からは金管八重奏、木管七重奏、打楽器三重奏が出場しました。どの発表も調和のとれたすばらいい演奏でした。

金管八重奏が、105 組中 15 組が出場できる県大会に選出されました。県大会でも自分たちが納得できる演奏をしてほしいと思います。

<ボッチャ大会について>

12月7日(土)、おやじの会主催のボッチャ大会を開催します。 $1 \cdot 2$ 年生の参加者は、武道場に13:00 に集合してください。開催時間は $13:30\sim15:30$ の予定です。服装は田彦中のジャージです。水筒を持参してください。

<芸術鑑賞会について>

芸術鑑賞会を以下のとおり行いま す。生徒は、市が手配したバスで移動 する予定です。

日時:12月4日(水) 13:30 開演

場所:市文化会館

内容:古典「和楽器コンサート」

<授業参観について>

令和6年12月6日(金)に以下のとおり授業参観を行います。

- 1 日程(5校時開始時刻13:40、6校時開始時刻14:40)
 - (1)3年生
 - 5 校時 保護者…学年懇談会(武道場)

生徒…講演会(体育館)

- 6 校時 保護者…懇談会後体育館に移動し、生徒と一緒に講演会に参加 生徒…講演会(体育館)
- (2)1 · 2年生

6校時 授業公開

- 2 持参物
 - ・保護者の皆様は、IDと上履きをご持参ください。
 - ・年間駐車券のない保護者の皆様は、自家用車での来校はご遠慮願ください。
- 3 その他
 - ・1・2年生は、通常通り部活動実施
 - ・輝翔祭の展示を南ホールで行っています。ぜひ、ご鑑賞ください。

<「税の作文」表彰式>

11月20日(水)に常陸太田市民交流センターパルティホールで、「税の作文」表彰式が行われました。3年生男子生徒1名、女子生徒1名が入賞し、表彰を受けました。1,100点以上の応募者の中から選ばれた数名の生徒のみが出席する表彰式に、本校から2名の生徒が参加しました。日頃の学習の成果を遺憾なく発揮する田彦中生は、本当にすばらしいと思います。





<高等教育の就学支援新制度に係る周知用資料「自習ノート」の公表について>

大学(短期大学を含む)、高等専門学校、専門学校に進学する学生等を対象に、授業料等の減額・ 免除と返還不要の奨学金の支給を併せて行う「高等教育の修学支援新制度」が令和2年度から行わ れています。本件について、文部科学省から周知依頼がありましたのでお知らせします。

本制度は大学(短期大学を含む)、高等専門学校、専門学校に進学する学生等が対象ですが、本制度を利用した学生等へのアンケート結果では、中学校段階で本制度を知りたかったと回答した割合が約2割を占めており、実際に大学等に進学した者からも早期の情報提供を求める声が寄せられています。

そのため、以下のとおり本制度の概要やポイントを記載した「自習ノート」をお知らせします。 「自習ノート」は、ページ下方の「参考資料」中に掲載しています。

(文部科学省ホームページ)

https://www.mext.go.jp/a_menu/koutou/hutankeigen/index.htm



<田彦中学区地域コミュニティまつり>

11月16日(土)、17日(日)に、第31回田彦中学区コミュニティまつりが開催され、本校からも14名の生徒がボランティアとして参加しました。そのすばらしい働きぶりに、地域の方からたくさんの感謝の言葉をいただきました。また、絵画や書道の作品を、会場に展示していただきました。写真のとおり、力作揃いのすばらしい作品でした。











